



PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PIDE MAURICIO KURI QUE PAN SE ALÍE CON CIUDADANOS EN QUERETARO

El gobernador Mauricio Kuri señaló que la alianza del PAN debe ser principalmente con los ciudadanos, durante la asamblea estatal en Querétaro. Reconoció que era necesario hacer cambios internos, como los anunciados en la reciente renovación de la dirigencia nacional del PAN, para fortalecer la estructura y la participación ciudadana. (N 2)

CUIDAR A QUERÉTARO: MAURICIO KURI

Este domingo se llevó a cabo la sesión del Consejo Estatal de Acción Nacional donde se renovó su estructura, sus líderes Martín Arango y Mauricio Kuri coincidieron que la tarea del panismo queretano es proteger a la entidad, ambos perfiles tomaron la palabra en el evento partidista en el que invitaron a la militancia a colaborar con el proyecto. (N 2)

LA PRESIDENTA ESTÁ HACIENDO UN BUEN TRABAJO, MORENA NO: MAURICIO KURI

El gobernador Mauricio Kuri aseguró que la presidenta Claudia Sheinbaum está haciendo un muy buen trabajo; sin embargo, el partido Morena no. "La presidenta para un servidor es una mujer excepcional, está haciendo un muy buen trabajo; sin embargo, Morena no". Reconoció que la presidenta está trabajando y buscando lo mejor para el país; sin embargo, Morena representa mucho del pasado. (AD 4)

LA PRINCIPAL ALIANZA DEL PAN ES CON LA SOCIEDAD: MARCO DEL PRETE

El secretario de la SEDESU, Marco del Prete, consideró que la principal alianza del PAN debe de ser con la sociedad, de cara a las elecciones del 2027. "Debemos retomar la alianza que el PAN tiene con la sociedad; el PAN surge de la sociedad y es el encargado de construir ciudadanía y la principal alianza es con ellos", comentó. Aseguró que el partido debe de continuar atendiendo las causas de la ciudadanía y no pensar tanto en alianzas políticas con otros partidos. (PA 11)

PAN ELIGE A NAVA COMO CONSEIERO

El secretario de Desarrollo Social del gobierno estatal, Luis Nava, fue electo como consejero estatal y nacional del PAN, durante la Asamblea Estatal celebrada este fin de semana. El funcionario refrendó su compromiso con los valores de participación, diálogo y servicio público, además de fortalecer la representación de Querétaro dentro del partido a nivel nacional. (P 2)

OPINIÓN | BAJO RESERVA

Felifer Macias encabeza las preferencias al interior del PAN, señala Massive Caller. Ayer, nos cuentan, Massive Caller publicó su encuesta de octubre en la que mide las preferencias electorales para la gubernatura de Querétaro. El estudio dice que el Partido Acción Nacional encabeza las preferencias con el 44.6%, mientras que en un segundo lugar aparece Morena con el 30.7% La ventaja del partido azul sobre el guinda, según el sondeo, es de 139%. Al interior del PAN encabeza las preferencias el alcalde Querétaro, Felipe Fernando Felifer Macías Olvera, con 22.4%, mientras que en segundo lugar aparece con el 22% Ricardo Anaya, quien ya se descartó de la contienda. En tercero está Luis Nava con el 18%.



NOTAS PRINCIPALES

DQ: ECOLOGISTAS RECHAZAN ESTACIÓN EN ALCANFORES

Surge el movimiento "Parque Alcanfores no se Toca"; exigen análisis de impacto ambiental.

N: RECONSTRUIR CARRETERAS

Se necesitan 500 millones de pesos para caminos, hay disposición del gobierno de México en ayudar.

AD: CIERRA FILAS EL PAN RUMBO AL 2027

En el marco del Consejo Político, el panismo queretano se reunió para unir fuerzas rumbo a los próximos comicios electorales, en el cual llamaron a la unidad.

EUQ: CON UNIDAD, PAN PUEDE RETENER LA GUBERNATURA, ADVIERTEN

Mauricio Kuri y Francisco Domínguez ven necesaria la renovación del partido; "debe acercarse a la ciudadanía".

CORO: SE REQUIEREN 500 MDP PARA MITIGAR DAÑOS EN LA SIERRA: GOBERNADOR

El gobernador Mauricio Kuri aseguró que más de 270 kilómetros de vialidades locales presentan afectaciones y que los municipios de la zona cuentan con recursos limitados para atenderlas.

PA: AGRADECE MAURICIO KURI AYUDA DE CLAUDIA SHEINBAUM

El gobernador destacó la buena relación institucional con la titular del Ejecutivo federal, a quien calificó como "una mujer excepcional".

P: REALIZA EL PAN SU ASAMBLEA ESTATAL Y ELIGE CONSEJEROS

Consigna. El dirigente estatal Martín Arango tomó protesta al nuevo Consejo Estatal 2025-2028 y llamó a fortalecer el partido mediante el diálogo.

PODER EJECUTIVO

COSTARÍA 500 MDP REPARAR CAMINOS MUNICIPALES DAÑADOS POR LLUVIAS: MAURICIO KURI

Hasta 500 millones de pesos podría costar la reparación de 270 kilómetros de caminos municipales, que resultaron con severas afectaciones por las lluvias de hace más de una semana, declaró el gobernador Mauricio Kuri. Junto con la federación, buscan esquemas de apoyo a los municipios que se vieron afectados en este sentido, ya que los ingresos propios son insuficientes. (N 6)

MAURICIO KURI PIDE INVESTIGAR DESABASTO DE COMBUSTIBLE EN MUNICIPIOS DEL ESTADO

El gobernador Mauricio Kuri informó que desconoce las causas del desabasto de combustible que se ha registrado en distintos municipios de la entidad. Señaló que solicitó a la Agencia Estatal de Energía realizar una investigación para determinar los motivos por los cuales varias estaciones de servicio no han podido ser abastecidas. (AD)



INFORMACIÓN GENERAL

ECOLOGISTAS RECHAZAN ESTACIÓN EN ALCANFORES

La instalación de la terminal de la nueva línea ferroviaria México-Querétaro-Irapuato en la zona de Los Alcanfores podría provocar un daño irreversible en uno de los últimos pulmones verdes de la capital queretana, advierten ambientalistas. La falta de información clara y de difusión de los estudios de impacto ambiental sobre la posible instalación de la terminal del tren en la zona de Los Alcanfores, en la capital queretana, ha unido a ciudadanos y ambientalistas que crearon el colectivo #ParqueAlcanforesNoSeToca, pues hasta ahora nada justifica la ubicación elegida por la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario. (DQ 3)

QUERÉTARO, SEGUNDO EN NUEVOS NEGOCIOS

Querétaro se ubicó en el segundo lugar a nivel nacional con más creación de nuevos negocios en México con un incremento del 20.3% en el 2024 respecto al 2018, de acuerdo con el estudio sobre la situación regional sectorial de BBVA Research. Samuel Vázquez, economista principal de BBVA Research México, precisó que el primer lugar a nivel nacional en creación de nuevos negocios fue Puebla con 23.5%, en segundo lugar Querétaro y en tercer lugar se ubicó Hidalgo con 19.9%. (DQ 12)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO.

"Fuchi" de la 4T al Verde **Caída de "Chema" Tapia **205 mil votos al "corrupto" Morena, Partido Verde y del Trabajo, quedaron atascados en sus propios reclamos y dichos por el caso de "Chema" Tapia, a quien postularon a presidente municipal de Querétaro en 2024 pese a conocer su pasado y la fortuna que él mismo presumió. Franco y frontal, con simpatía y frescura, Tapia Franco hizo mucho en poco tiempo y logró 205 mil 254 votos, 50 mil menos que su competidor "Felifer" Macías. "Chema" pintaba para ser a la 4T lo que "Pancho" al PAN: un ricachón (vive en El Campanario) sensible a las carencias y al que se veía a gusto en contacto con los pobres para abanderar sus carencias. Por pura simpleza y pese a su pasado priista y como director del FONDEN, se le auguraban triunfos. Pero hoy tanto Morena como el Verde "pelusean" a Tapia, negando que sea militante. ¿Entonces cómo lo postularon? Cuando menos el dirigente Verde, Ricardo Astudillo, quien lo trajo a Querétaro para luego pelear con él, debe aclararlo. **Caída Porque la presidenta Claudia Sheinbaum que hizo un video de campaña con "Chema" para pedir votos, ahora reconoce todo lo que Morena, el Verde y PT negaron el año pasado sobre su candidato a alcalde: que en 2013, cuando dirigía el Fondo Nacional de Desastres, prefirió pasear en Las Vegas pese a la desgracia por los huracanes "Ingrid" y "Manuel" y que se le documentó el desvío de cientos de millones de pesos. Sheinbaum no mencionó otro caso que involucra a "Chema", pero la ASF detectó que en 2020 (ya cobijado por la 4T) "Chema" Tapia habría obtenido un contrato multimillonario para vender a sobreprecio ventiladores para enfermos de covid-19. Y algo importante: pese a que lo acusó la presidenta de la República, "Chema" Tapia no es perseguido. Sin militancia, pero con protección. ¿Renunciarán? Tras el escándalo y el desprecio ¿Renunciarán quienes hoy son regidores gracias a la candidatura de un "corrupto"? "Chema" consiguió 205 mil 254 votos y dio cinco regidurías a Morena, Verde y PT. Ahí están Jorge Cevallos, el radical y eterno victimizado grafitero Fernando "AVSE" Flores, Rosa Corral, Erika Garfias y Marco Antonio León. ¿Coincidencia? Morena y PT han comenzado a movilizarse en municipios, reafirmando su alianza, pero prescindiendo del verde Ricardo Astudillo, a quien las fuerzas vivas de la 4T acusan de "vendido" por su respaldo a temas como el proyecto El Batán. Y para documentar su dicho, por fin ponen (cosa rara) un dato duro: que el líder del PVEM consiguió chamba a su hermano Carlos como director de Vivienda en la administración de Mauricio Kuri. "Déja vu" Caos ocasionó la falta de combustible en estaciones de servicio en los municipios de Tequisquiapan, Amealco, Pedro Escobedo, Cadereyta, Tolimán y San Juan del Río, ocasionando incluso peleas entre usuarios por ganar un espacio para cargar combustible. Según Petróleos Mexicanos, averías ocasionadas a los







oleoductos de Veracruz a causa de las recientes lluvias serían parte del problema que está afectando a varios municipios, incluida la zona metropolitana de la capital. PAN ciudadano: "Chepe" En el relanzamiento del PAN, el alcalde de Corregidora Josué "Chepe" Guerrero hizo un llamado a que esta nueva etapa sea más que un cambio de imagen, una transformación profunda. Subrayó que el partido azul no debe limitarse a ser una voz crítica, sino una verdadera alternativa que da resultados. Con el ejemplo del gobernador Mauricio Kuri, destacó que ya existen mecanismos que permiten candidaturas ciudadanas y adelantó que se buscarán nuevas formas de acercamiento con la sociedad. "Estamos trabajando con convicción para que el partido siga creciendo y construya un mejor futuro para México". (DQ 2)

LOS HIJOS DE LA CORNETA

El mensaje de Kuri en el PAN cuidar la libertad y la patria. Fue claro y contundente el gobernador del estado, Mauricio Kuri, durante el evento que se realizó en la CDMX con la militancia del PAN para hablar de la nueva imagen y los nuevos retos que hoy por hoy tiene el partido albiceleste en nuestro país para contender en las elecciones del 2027, en donde estarán en juego 17 gubernaturas; entre ellas Querétaro y Aguascalientes en las que Acción Nacional dice tener grandes posibilidades de triunfo. Al hacer uso de la palabra el gobernador queretano, ante miles de militantes del PAN, afirmó que "la fuerza del PAN está en buscar el bien común para cimentar con acciones positivas diarias, el trabajo en favor de los ciudadanos que debe acreditar y fortalecer los objetivos de la fuerza política del PAN". Con voz que retumbó en el corazón de la Ciudad de México, Kuri refrendó el compromiso político de "hablarle a todos los mexicanos con ideas nuevas y propuestas convincentes para todos los sectores sociales; desde los jóvenes hasta las personas de la tercera edad; desde los hombres y mujeres del campo, hasta los sectores industriales y urbanos para generar soluciones viables y confiables que respondan a los grandes problemas nacionales y "sin dejar de ser el partido de las causas nobles; de la gente buena y del México que no se rinde porque Acción Nacional nació para defender lo más valioso que tenemos que es la familia, la libertad y la patria". Llamó a todos a cuidar a Querétaro para que siga siendo ejemplo nacional de lo mejor que pasa en México. "Trabajemos por lo que México necesita, una oposición que sea opción y la del PAN es la mejor que tenemos en estos momentos que vivimos en nuestro país", alcanzó a señalar en su arenga, luego de que el líder nacional, Jorge Romero lo invitó a dar algún mensaje ante los panistas que ahí se dieron cita y estrenar las nuevas formas de publicidad e imagen con las que ese partido participará en los próximos procesos electorales sin alianzas con otras fuerzas políticas, con lo que el partido que fundó en su tiempo. Manuel Gómez Morin hace 86 años, hoy se encuentra, tal vez, ante su última gran oportunidad histórica para no desaparecer del mapa político en nuestro estado y en nuestro país. La idea es que el nuevo PAN no sea más de lo mismo. Es una nueva era para el PAN en la que el futuro de ese instituto político, los panistas le tienen que apostar solo al PAN y para que la gente vuelva a ser la opción política y democrática en este país. Cabe precisar que en ese contexto, Querétaro y Aguascalientes en la próxima elección del 2027 y Guanajuato y Chihuahua en la del 2030 se perfilan como las únicas opciones que aún le quedan en nuestro país al PAN y que, por ello, deberán reforzar sus estrategias para que puedan, al menos, mantener los gobiernos de esos estados. Acompañaron, entre otros, al gobernador Kuri además del dirigente estatal, Martín Arango; Marco del Prete; Agustín Dorantes; Chepe Guerrero; Tania Palacios; Toño Rangel y Felifer Macías además de Lupita Murguía y Lorena Alcocer que, como usted comprenderá, se perfilan hacia el 2027. Solo faltó Luis Nava porque seguía en la entrega de enseres en la zona serrana del estado de Querétaro. Nava, no afloja el paso y sigue adelante El que no afloja el paso y mantiene un ritmo de incansable y lo que sigue es, justamente, el secretario de desarrollo social, Luis Nava al que el gobernador Kuri le encargó estar al frente de batalla junto con el secretario de gobierno. Eric Gudiño Torres, a todo lo que tiene que ver con la ayuda a los hermanos de la Sierra Gorda de Querétaro y que, por cierto, fue reconocido por su importante labor por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ahora que estuvo de visita en nuestra entidad. "Lo recuerdo bien, por su trabajo y sencillez a la hora de hacer las cosas", dijo en corto la presidenta al referirse al ex alcalde de Querétaro, quien agradeció esa deferencia con una caravana y con un gesto de agradecimiento que se le notó en la cara por el deber de estar cumpliendo a Querétaro ya México; lo cual habla y muy bien de la coordinación







interinstitucional que sigue existiendo, a pesar de las diferencias ideológicas, "para cambiar la vida de las personas que más lo necesitan" como lo ha señalado el propio Nava. Así que el gobernador Mauricio Kuri y Luis Nava, el secretario de Desarrollo Social, han hecho un extraordinario equipo para servir a Querétaro que trascendió hasta las conferencias mañaneras con la presidenta de México para informar a todo el país, la forma en la que se han coordinado todos esos esfuerzos, de manera estratégica, para reaccionar rápido, bien y con orden ante los desastres que provocaron las lluvias de la semana pasada con el huracán, Priscila. En todos estos días en los que también se han sumado muy positivamente la coordinadora general de la USEBEQ, Irene Quintanar; la de la Comisión Estatal de Infraestructura, Sonia Carrillo; la secretaria de salud, Martina Pérez Rendón; la oficial mayor, Linda Luna; además del coordinador estatal de Protección Civil, Javier Maya y el vocal ejecutivo de la CEA, Luis Alberto Vega, han podido estructurar el trabajo de apoyo "de vuelta a la normalidad" con las autoridades federales y municipales. Que así le sigan... Desabasto de gasolina en Querétaro Debido a las recientes lluvias que azotaron en las regiones de Campeche y Veracruz en nuestro país, este fin de semana en la zona metropolitana se suscitó cierto desabasto de la gasolina premium, particularmente, en las gasolineras de PEMEX que desde el sábado tuvieron que negar el servicio a quienes tuvieron que resignarse a consumir la gasolina Magna. En un breve comunicado a través de las redes sociales, PEMEX confirmó el desabasto en nuestro estado y fue ratificado por el presidente de la Unión de Estaciones de Servicio de Querétaro, Enrique Arroyo, señaló que "la falta de combustible se debe, principalmente, en la marca PEMEX, mientras las otras continúan trabajando sin problemas hasta el día de hoy". Se espera que el servicio se normalice esta misma semana y hasta el momento, el dirigente gasolinero no pudo precisar el número de gasolineras de la zona metropolitana que se vieron afectadas por esta situación que, según algunos especialistas, obedece a las situación complicada para la extracción del combustible en la zona de Veracruz y Campeche que, de igual manera, resultaron afectadas por las recientes lluvias. Habrá que esperar porque entre la falta de agua, de gasolina y con los recurrentes cortes de energía eléctrica, cada vez nos vamos pareciendo más a los países caribeños. ¿No cree usted? El relanzamiento del PAN y el retroceso de Morena Las últimas semanas han sido especialmente intensas para la política queretana. Por un lado, el activismo del gobernador Mauricio Kuri ha mostrado una política social cercana y tangible, con presencia en municipios como Pinal de Amoles, acompañado por el senador Agustín Dorantes, literalmente empapado en lodo, colaborando en tareas de apoyo. También se vio al ex alcalde Luis Bernardo Nava participando en el rescate de una maestra varada por las lluvias. La política social del estado —vale subrayarlo— no se reduce a subsidios, sino que implica estar en territorio, acompañar y resolver. En contraste, la presidenta Claudia Sheinbaum visitó esas mismas comunidades, pero el acto simbólico resultó adverso: estaba rodeada de panistas queretanos como Marco del Prete, Luis Bernardo Nava y Lupita Ramírez, presidenta municipal de Pinal de Amoles. Ni un solo legislador federal, diputado local o cuadro relevante de Morena acompañó su recorrido. Mientras tanto, Santiago Nieto reapareció en redes, exhibiendo un formato de afiliación al "movimiento social más grande de Latinoamérica" desde la comodidad de un jardín citadino. Un gesto que, frente a la crudeza del trabajo en la sierra, contrastó como postal de desconexión. Por su parte, Felipe Fernando Macías realizó un acto masivo en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, demostrando estructura, comunicación y capacidad de movilización. La lectura política es clara: el PAN se fortalece mientras Morena retrocede, confiado todavía en la inercia del liderazgo mesiánico de López Obrador. A diferencia del PRI, que sigue prisionero del control autoritario de "Alito" Moreno, el Partido Acción Nacional ha iniciado un proceso de modernización real. Bajo la conducción de Jorge Romero, se presentó el llamado relanzamiento del PAN, con un mensaje de renovación interna, apertura ciudadana y reencuentro con su identidad histórica. Por primera vez en años, el panismo plantea competencias abiertas y democráticas, con el compromiso de que las candidaturas se ganen en el territorio y no se designen por dedazo. Además, el partido descartó explícitamente alianzas con el PRI o el PRD, apostando por un proyecto propio, renovado y con credibilidad social. En ese encuentro destacó la participación de Mauricio Kuri, uno de los gobernadores emblema del panismo nacional, quien representa a un Querétaro moderno, institucional y eficaz. El estado vuelve a colocarse como referente nacional del panismo de resultados. Esta nueva estrategia —abrirse a los ciudadanos, permitir candidaturas por mérito y recuperar la cercanía con la gente— genera entusiasmo dentro y fuera del partido. Es un revivir del espíritu







cívico y humanista que alguna vez distinguió al PAN. Del otro lado, Morena atraviesa un visible desgaste. El episodio de la presidenta Sheinbaum respaldando públicamente a José María Tapia fue un error político que dinamitó su viabilidad interna. Tapia, impulsado como aspirante a la presidencia municipal de Querétaro y como posible futuro candidato a gobernador, quedó debilitado, arrastrando consigo a toda la marca morenista local. A esto se suman las fracturas derivadas de las redes de corrupción ligadas a personajes cercanos a Adán Augusto López, lo que profundiza el desgaste de Morena en el estado. La estrategia política parece haberse desmoronado, mientras el panismo avanza con paso firme y renovado. El último trimestre del año se perfila como una etapa de contraste nítido: De un lado, un PAN que se relanza con energía, competencia y cercanía social; del otro, un Morena ensimismado, confiado y desconectado del ciudadano común. Los panistas queretanos —Luis Bernardo, Agustín, Felifer, Chepe y Marco del Prete— deberán demostrar que este impulso no es sólo discursivo, sino también ético y práctico. Que el mérito sustituya al favoritismo, y que el trabajo sustituya al cálculo. Mientras tanto, Morena sigue encerrado en su propia caja de resonancia, celebrando triunfos pasados e ignorando que la política se gana en la calle, no en el discurso. El tablero se ha movido. El PAN resurge, y Morena retrocede. El 2025 marcará la diferencia entre los que se ensucian las botas en el lodo y los que prefieren grabar videos bajo el sol. Candidato de lujo Chema Tapia, de candidato de lujo de Morena a apestado político en menos de una semana, porque, cuando mal se inicia mal se acaba. Como el dinero sobraba, y pensando que la candidatura sería una buena inversión, a Chema —según la costumbre heredada por Morena del PRD— las candidaturas se garantizan demostrando que se cuenta con dinero suficiente para la campaña, "porque el partido no tiene". Para Chema esto no fue problema, se arregló con Mario Delgado y logró la candidatura. Notorio fue el gasto en espectaculares caros y en reuniones en donde hasta platillos exóticos como el jabalí y caros licores dieron. Expertos en creación de imagen cobraron muy bien por su trabajo, lograron vender a un buen candidato, pero con mucha cola que lograron ocultar, ya que lo primero que es atacado en estos casos, son los antecedentes familiares y políticos del candidato a vencer. Chema logró más de lo que se esperaba en la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro, pero no ganó. Desprecio la regiduría y se preparaba para la gubernatura, pero el hombre es él y su circunstancia, y la verdad, que ya se sabía, cuando menos se lo esperaba afloró por aquella que pensaba y presumía que lo apoyaría, la misma presidenta de la República. La historia siempre tarde— pero hace justicia. ¡Lástima Margarito! Gracias por participar. Se perfila Hace cinco años fue Pancho Domínguez quien decidió que Mauricio Kuri sería el candidato del Partido Acción Nacional a la gubernatura del estado. Con él a la cabeza, el PAN tuvo uno de los triunfos electorales más cómodos de las últimas elecciones y aunque no lo ha dicho será ahora él, quien en 2027 también imponga al candidato a sucederlo. En este contexto es que, este domingo, llamó fuertemente la atención que Chepe Guerrero llegó a la asamblea estatal de Acción Nacional flanqueado por el gobernador actual, pero también por el hoy renacido Pancho Domínguez que lleva algunos meses de vuelta en la arena política e hizo su primera aparición en un evento oficial de su partido. Guerrero Trápala es, sin duda, el que mantiene mejor relación con el ex gobernador pero también con el actual mandatario estatal. Incluso, quienes saben, han podido constatar que tiene una gran relación con Mariano Palacios, hombre que es el operador político con el que todos quieren acudir. Esa cercanía con quienes toman las decisiones y el trabajo destacado que realiza el munícipe corregidorense es lo mantiene vigente y siempre en constante competencia con los suspirantes blanquiazules, aunque la diferencia es más que clara. (N)

ASTERISCOS

Defender Querétaro El PAN ha emprendido un camino en solitario hacia 2027, como si el aislamiento fuera la nueva receta para el éxito. Desde Querétaro, epicentro de su fortaleza regional, el dirigente estatal Martín Arango y el gobernador Mauricio Kuri pintan un panorama idílico: un partido unido, fuerte y fiel a sus principios, listo para defender el estado como si fuera una fortaleza asediada. En Querétaro, Kuri asegura que la "caballada está pesada" con perfiles calificados (alcaldes, senadores, secretarios...) y que el objetivo es mantener el estado panista. Kuri, con su analogía futbolera (estar en la banca, echar porras o meter goles), nos recuerda que el equipo va primero, no las aspiraciones personales. **Desabasto**. El desabasto parcial de combustibles en al menos seis municipios de Querétaro

6







revela una grieta preocupante en la cadena de suministro energético. Usuarios, obligados a recorrer estaciones como nómadas en busca de oasis, enfrentan colas interminables en puntos como el Boulevard Bernardo Quintana o Loma Bonita, mientras que, en la zona norte de la capital, una solitaria PEMEX en el Boulevard de las Américas se convierte en el último refugio para llenar el tanque e iniciar la semana. Testimonios de conductores y empleados confirman que el problema, centrado en estaciones de PEMEX, arrastra varios días, exacerbado por fallas en la terminal de distribución local. **Nava** La temporada ha sido un acierto para Luis Nava, secretario de Desarrollo Social, quien parece navegar con destreza las turbulentas aguas políticas de Querétaro. Apodado "el más panista" por el exgobernador Pancho Domínguez, Nava ha consolidado su relevancia brillando en la gestión de contingencias por lluvias en la Sierra. Su presencia junto a Claudia Sheinbaum, en un gesto que trasciende filias partidistas, resalta su capacidad de diálogo en crisis. Mientras la cúpula panista se enfocaba en un relanzamiento de imagen, Nava optó por quedarse en el terreno, entregando apoyos a familias afectadas. Esta apuesta podría ser el cimiento de su ascenso rumbo a 2027. (AD 14)

LO BUENO, LO MALO Y LO PEOR

Por Miguel Ángel Flores

El "relanzamiento" del PAN / Nuevo logo, misma ideología. Lo bueno. El relanzamiento del PAN representa un audaz regreso a sus raíces ideológicas, enfatizando la unidad interna y la defensa de principios como la familia, la libertad y el legado fundacional. En Querétaro, el llamado del gobernador Mauricio Kuri a priorizar el partido sobre ambiciones personales es un soplo de aire fresco en un panorama político saturado de egos, recordándonos que el PAN nació de la sociedad civil y no del priismo histórico. Además, medidas como la afiliación digital abierta y el uso de tecnología para escuchar demandas ciudadanas podrían revitalizar su base, presumiendo logros en gobiernos panistas como seguridad y economía, lo cual podría atraer a un electorado desencantado. Lo malo. Sin embargo, el fin abrupto de alianzas electorales con PRI y PRD, aunque busca independencia, ignora la realidad de un sistema donde las coaliciones han sido clave para contrarrestar al oficialismo. El énfasis en un "relevo generacional" y primarias abiertas suena prometedor, pero sin mecanismos claros para evitar infiltraciones o divisiones internas, podría diluir la "fidelidad total a la doctrina" que tanto proclaman. En Querétaro, frases como "la caballada está pesada" suenan optimistas, pero ocultan la falta de un candidato definido, dejando al partido vulnerable a luchas intestinas que distraen del objetivo común de mantener el estado "panista". Adicionalmente deberán resolver las aspiraciones particulares de quienes seguramente no aceptarán ceder su oportunidad de ir por una candidatura. Lo peor. Lo más alarmante es la desconexión con su electorado conservador. El PAN ha coqueteado con ideologías ajenas que perturban a sus bases tradicionales, perdiendo identidad en pos de una modernidad superficial. Declaraciones dramáticas como estar dispuestos a "dar la vida" por la patria suenan retóricas vacías si no se traducen en acciones concretas contra lo que llaman "régimen autoritario". Sin un verdadero retorno a sus orígenes civiles y un rechazo genuino a la burocracia interna, este relanzamiento podría ser solo cosmético, condenando al PAN a rezagarse electoralmente en 2027, mientras millones de opositores buscan una alternativa real, no un partido que se relanza, con un logo nuevo pero sin reinventarse de fondo. (AD 14)

BAJO RESERVA

Chepe muestra músculo en la asamblea panista. Josué Chepe Guerrero, alcalde de Corregidora, nos cuentan, asistió ayer a la Asamblea Estatal del PAN. Al Centro Cultural Manuel Gómez Morin, sede del evento, el joven alcalde, nos comentan, llegó con dos importantes figuras e influyentes del panismo queretano: el gobernador Mauricio Kuri y el exgobemador Pancho Domínguez. Sin duda, nos refieren, eso es una muestra clara del respaldo hacia Chepe entre los panistas más queridos del estado. Guerrero se dio tiempo de tomarse fotos con los diferentes candidatos a consejeros estatales. Chepe, nos aseguran fue uno de los más aplaudidos en la reunión, lo cual se le ratificó como consejero estatal exoficio del PAN, debido a que es el alcalde más votado en el estado. (EUQ 2)







ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Reconoce Kuri trabajo de Nava en la sierra. Este domingo, el gobernador Mauricio Kuri González reconoció la labor que ha realizado Luis Bernardo Nava Guerrero, titular de la Secretaría de Desarrollo Social del estado de Querétaro, en la atención a las familias que resultaron afectadas en la sierra a consecuencia de las últimas lluvias. Kuri González subrayó que Nava Guerrero se la ha rifado y que la administración estatal no soltará a los habitantes de la zona serrana. "La verdad es que Luis Bernardo Nava se ha rifado, este fin de semana estuvo en Arroyo Seco. No hemos soltado ni un solo día a nuestra Sierra", afirmó el mandatario estatal. Se regularizaron clases en la mayoría de las escuelas de la Sierra. La coordinadora de la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado de Querétaro, Irene Quintanar Mejía, informó que, tras las fuertes lluvias registradas en la zona serrana del estado, a partir de hoy se regularizaron las clases en la mayoría de los planteles educativos de la región. A su vez, explicó que en 16 escuelas ubicadas en los municipios de Pinal de Amoles y San Joaquín, las actividades continuarán de manera virtual, mientras se garantiza que las instalaciones cuenten con las condiciones adecuadas para el retorno a las actividades presenciales. La funcionaria estatal precisó que en los preescolares Maxei y Un rayo de sol, de Pinal de Amoles, así como en las escuelas Ramón G. Bonfil y Lorenzo de la Parra, en San Joaquín, se mantiene la suspensión temporal de clases debido a las afectaciones que aún requieren atención. CONAGUA aclara objetivos de la iniciativa de la "Ley general de aguas". Derivado de la supuesta difusión de información "imprecisa" sobre la iniciativa de la "Ley general de aguas", el gobierno de la República, a través de la Comisión Nacional del Agua informó los principales alcances y objetivos de la propuesta que presentó la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo. Entre los objetivos que comunicó la CONAGUA se encuentra recuperar la rectoría del estado en la gestión del agua con el fin de garantizar la seguridad hídrica de las generaciones presentes y futuras, así como ordenar el régimen de concesiones para asegurar una distribución equitativa de los recursos hídricos, brindar certeza jurídica, evitar el acaparamiento y sancionar los actos de abuso, ilegalidad y corrupción en el manejo del agua. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO

Rumbo al relanzamiento del PAN, el gobernador Mauricio Kuri González y su antecesor Francisco Domínguez Servién, acompañados del presidente municipal de Corregidora, Chepe Guerrero, único queretano miembro del comité ejecutivo nacional. Unidad, fue la línea. (PA)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan A. del Agua

Reconocen a jubilados de la salud. Justo reconocimiento recibieron el fin de semana decenas de esforzados trabajadores (héroes, de verdad) del sector salud de Querétaro, acompañado de la secretaria del ramo Martina Pérez, el director Francisco Rivera y la secretaria del Trabajo, Liliana San Martín, entre otros funcionarios y líderes sindicales. Honor a quien honor merece. Agua queretana la más sana. (PA)

HOMENAJEA EL PAN A NATI, RUMBO AL 27

Por Sergio Venegas Alarcón

Recuperan panistas la memoria histórica Ahí Kuri, Loyola, Pancho y los aspirantes Santiago encabeza un movimiento partido Chema Tapia, no es de aquí ni es de allá **-Puerta del cuartel-** Relanzamiento. El PAN recuperó la memoria en la persona de la decana de sus luchas, Natalia Carrillo García -su primera candidata al Senado en 1970-para pavimentar el camino al 2027, unidos y de la mano de Mauricio Kuri. Así se planteó este domingo en la asamblea celebrada en el Centro Cultural Manuel Gómez Morin con el fin de elegir a los consejeros que decidirán los métodos y candidatos en las próximas elecciones. Estaban todos. Desde el primer gobernador de oposición, Ignacio Loyola Vera al actual, su antecesor y los principales aspirantes: Felifer Macías, Luis Nava, Chepe Guerrero, Marco del Prete y Agustín Dorantes, además de Lupita Murguía, Lore García, Sonia Rocha, Ana Paola López, Tania Palacios y otras más. Reunidas y reunidos por el dirigente estatal Martín Arango y la representante del CEN, Maggie Martínez Fisher.







Defender la libertad, la democracia y el buen gobierno, bajo la premisa del bien común enarbolado por los padres fundadores hace 86 años, al que recordaron vía inteligencia artificial en el homenaje a Nati con sus más de siete décadas de militancia, ovacionada en ausencia por todos los presentes, incluido el exgobernador Francisco Domínguez. Unidad, esa es la clave, el único camino, dijeron Kuri y Arango a la crema y nata del panismo. Y comenzó el tiempo nuevo. El que esperan encabece uno (a) de los ahí reunidos. Tic, tac. -Trinchera- Gratitud. Al término del acto, Mauricio Kuri dio una rápida entrevista a los medios locales para subrayar su magnífica relación con la presidenta Claudia Sheinbaum, a quien agradeció todo su apoyo para atender las zonas afectadas por las inundaciones y los deslaves en la Sierra Gorda. Más allá de los colores. -Bala de plata- Tendencia. Quince de las 17 gubernaturas en disputa en el 2027 serían para Morena, según la última encuesta de Demoscopia Digital y La Jornada, con excepción de Aguascalientes y Querétaro, dos de los últimos reductos del PAN. Sin alianzas ni coaliciones. Acción Nacional tiene 37.5 por ciento de las preferencias contra 29.1 de Morena. Movimiento Ciudadano 5.9, PRI 5.1, Verde 3.2, PT 1.9. La pregunta es directa: Si hoy fueran las elecciones para elegir gobernador (a) ¿Por cuál partido votaría? Morena aventaja en la mayoría de las 17 entidades, menos en Aguascalientes y Querétaro, como lo han mostrado las encuestas anteriores de Demoscopia y La Jornada, más allá de la propaganda y campañas de despecho locales. Esa es la foto de hoy. -Contrafuego- La 4T. Es innegable el crecimiento de Morena en Querétaro, como en el resto del país y el liderazgo natural asumido por Santiago Nieto Castillo, director del IMPI. Sin embargo, es evidente también la división interna en un movimiento dividido por la ambición de unos cuantos que se dan con todo. El ADN, dicen. -Bazucazo- Chema. Ahora resulta que José María Tapia Franco no es de aquí ni es de allá. Morena y el Partido Verde lo desconocieron tras exhumar el tema del FONDEN, por él dirigido, a propósito de los desastres recientes causados por los embates de la naturaleza. El excandidato de la 4T a la presidencia municipal, por el que ignoraron a Paloma Arce y la cuota de género, fue defenestrado. Ya no tiene partido. A ver si no se les aparece como independiente en el 27. Tiene con qué. (PA 2)

AHORA TODOS NIEGAN A CHEMA TAPIA

Por Jaime Robledo

Strike 1. El Partido Acción Nacional va a cambiar, ya modificó su logotipo y el sábado hicieron el lanzamiento del nuevo PAN, donde dicen se va a abrir totalmente a la sociedad (¿?), lo que eso signifique, que van a tener candidatos ciudadanos. Entonces, ¿qué fue Mauricio Kuri cuando ganó la presidencia municipal de Corregidora, cuando compitió por ser Senador y cuando buscó ser Gobernador? Era ciudadano, no pertenecía al blanquiazul, entonces, ¿a qué se referirán? También elegir a sus candidatos por votación abierta de la sociedad, ya lo hicieron y no les dio resultado, ya veremos qué van a ofrecer, pero en mi opinión, el PAN tenía fuerza cuando fue oposición, ganó el gobierno y ahí se inició su declive, no supo ser gobierno; además no siento que ofrezcan algo que el grueso de la población anhele, ya no es sacar al PRI de los Pinos como lo hizo FOX, entonces, ¿qué ofrecerá? ya lo veremos. **Bola 1.** Dicen que, en su discurso, Jorge Romero habló con tono de enojo, pero hasta al final así lo hizo y creo que eso no motiva, no abre la puerta a la esperanza, a algo que invite a jugártela con él; ser oposición responsable, si es necesario, pero debe enviar un mensaje que te haga emocionarte y creer, además del cambio del logotipo debe haber más sustancia y eso no lo veo. Bola 2. Me quiero imaginar como podría ser una elección para candidato a gobernador de Querétaro del PAN en el 2027 que fuera abierta a toda la sociedad, ¿quién ganaría de las cinco opciones que se vienen manejando? Es una gran pregunta, ya que eso implicaría quien tenga más capacidad de movilizar, además de los recursos necesarios, y eso haría que la competencia sea un poco desnivelada; además, dejaría demasiados heridos y no habría tiempo de sanarlos y eso no les conviene. **Strike 2**Ahora resulta que todos niegan a Chema Tapia, que la salvación de su alma al volverse de Morena no fue suficiente, aunque durante la campaña se vestía de camisa guinda con las siglas de Morena y salió rodeado de la crema y nata del morenismo queretano, los que ahora lo desconocen, y el PVEM, que fue quien lo nominó, también reniega de su afiliación, aunque creo que a Ricardo Astudillo le conviene más el sacudirse de Chema, que podría romperle su equilibrio de control verde y verdaderamente no le conviene; es más fácil subirse a la ola y decir que no es mi amigo. En lo personal, creo que la presidenta Claudia Sheinbaum no ligó que







el corrupto director del FONDEN al que se refirió y el candidato de la 4T a presidente municipal de Querétaro el año pasado eran la misma persona y entonces se le fue de lleno y cuando le dijeron, ya no se podía hacer nada más que sacrificarlo y a otra cosa. Bola 3. La realidad es que varios de la 4T quedan más tranquilos con la salida de Chema Tapia de las filas guindas; le quitan a un personaje que demostró que puede mostrarse anta la sociedad y ganar las encuestas como lo hizo el año anterior, eso demuestra que la democracia no necesariamente es el camino más adecuado. Strike 3...ponchado. El recuento de daños de las lluvias de hace algunos días mostró un Querétaro más organizado que las entidades morenistas que también fueron damnificadas con las tormentas; posiblemente el impacto fue menor, pero la actitud del gobernador Mauricio Kuri y su equipo fue efectiva y adecuada, seguro vendrán complicaciones para reconstruir lo dañado, pero se va avanzando. La pregunta que me hago es dónde quedaron los Diputados Federales de Querétaro de Morena, sobre todo el que fue elegido por aquella zona; no se pararon por ahí y menos buscaron ayuda que llevar. Demuestra que la sociedad que los eligió no es lo importante, sino su proyecto y posicionamiento político. De Gilberto Herrera era de esperarse; siempre ha actuado así, pero de Luis Humberto Fernández sí hubiera esperado más interés por la población y que el tratar de mostrar que es oposición en nuestro estado significa ser antigobierno y el querer quedar bien con los radicales no lo deje pensar en la sociedad. (PA 7)

#POLÍTICA CONFIDENCIAL

Liderazgo. Nos cuentan que Chepe Guerrero fortalece su liderazgo en Acción Nacional pues al ser elegido como consejero nacional y también estatal, se refrenda el apoyo que tiene de la militancia. El joven alcalde de Corregidora ha tenido un ascenso importante en la política local y nacional por lo que jugará de forma importante en las elecciones venideras en las que el PAN buscará volver a ganar la gubernatura y fortalecer su posición en el Congreso. Ya lo veremos. Alianzas. Durante el evento del relanzamiento del PAN, al menos en el logotipo, el presidente nacional dejó entrever que en las elecciones del 2027 jugarían solos. Habrá que ver si en la entidad también siguen esa visión, reclamada por muchos. Sin embargo, vale la pena resaltar que sin alianzas, al menos de palabra, en el Congreso el PAN no podría operar. Falta ver qué dicen los partidos que se ven a sí mismos como aliados. Filtros. El papel de Chema Tapia en el gobierno de Peña Nieto como director del FONDEN escaló a niveles nacionales y es que la presidenta nacional de Morena dijo que no es militante del partido y que se analizarán perfiles antes de ser abanderados por una alianza; horas después, el Verde también dijo que no era de los suyos. Así parece que se mueren las aspiraciones de alguien que solo fue utilizado por el dinero que traía para las campañas, pero él sabe también que era lo único que podía ofrecer. (P 2)

#CÓDICE QUETZAL

Trabajo. Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro destacó los trabajos realizados entre los municipios, el estado y la federación en el apoyo a la zona serrana que se vio afectada, y aunque todavía hay trabajo por hacer, el avance es claro y notable. **Complot.** Y bueno, luego de que el Congreso local fumara la pipa de la paz por la elección de la nueva Mesa Directiva, quedó pendiente el tema de ¿quién activó la alarma el día de la sesión? Y pues Georgina Guzmán Álvarez, presidenta de la Mesa Directiva, dijo que no se difundirá el video de quien lo hizo, dejando una duda mediática sobre la situación que hubo en el Congreso. Desabasto. La situación de la gasolina llegó a Querétaro, y aunque no hay un reporte concreto de la situación, sí hubo gasolineras en donde el tanque ya no se llenaba. (Códice Informativo)

EL ALFIL NEGRO

Sospechosismos. Empleada doméstica, con zapapico abrió una caja fuerte. Robó joyas, dólares y euros en ausencia de los dueños... ¿actuó sola? ¿Bajo amenaza? ¿Por qué no evitó las cámaras de vigilancia? ¿Por qué contratar dos autos?... dejó todo para ser identificada...; por qué? (N)

DESGARRADOR







La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo ha hecho en estos aciagos días lo que su antecesor y otros presidentes de la República no hicieron, agarrar el toro por los cuernos, meterse a las zonas en desgracia, caminar con la gente, permitir el acercamiento, el contacto humano y el resolver, en directo, sin tramitología y burocracia. pero también sin verborrea. No hay crítica negativa, tampoco adulación, está cumpliendo con su trabajo y en este como en otros rubros lo está haciendo bien, pero también resalta desgarrador ver las imágenes, por el caos generado por las fuerzas de la naturaleza, pero también por Esas condiciones de la gente, que otra vez perdieron todo La tragedia encuera otra vez el México jodido, al que le llegan más perjuicios que beneficios, el que pierde todo y se levanta, pero nunca sale de la jodidez, aunque se presuman 13 millones menos de pobres. La presidenta Sheinbaum, puso a la vista la situación que ni sus gobernadores ni alcaldes conocen -con excepción de Querétaro donde si se rifaron desde el primer momento- porque no acudieron a los lugares donde la tragedia sacudió a su pueblo descubrieron que lo que ellos llamaban encharcamientos eran tirantes hasta de cinco metros y que las quejas estaban justificadas, que si hubo más de 70 muertos y que la destrucción fe vasta. Nunca imaginaron que la primera mujer presidenta de México se pusiera los jeans, las botas y se metiera al lodo, no para la foto, sino porque ahí estaba la población lacerada y olvidada hasta esos momentos. Vaya ejemplo el que ofreció Claudia Sheinbaum a esa izquierda burguesa, involucrada en situaciones tan lamentables, pero tan lamentables, que pone en evidencia los grandes argumentos de sus correligionarios: "no sé", "no me di cuenta", "ya no fue en mi tiempo" y con esas patrañas para la élite morenista; ganancias multimillonarias por asesorías, que podrían confundirse con el tráfico de influencias y hasta el lavado de dinero; residencias en zonas exclusivas como la de Fernández Noroña o los viajes y gastos de Andy López Beltrán; los enredos con el huachicol fiscal y en todos ese gusto por lo exquisito, por lo bueno, por eso las comidas y los vinos y licores, que afloran el gusto por lo burgués. Mesurada, la presidenta, les pide austeridad, les recuerda con trabajo los ideales con los que surgió este movimiento, que al parecer ya le pesan las fugas y los personajes de escándalo. Es grave la situación, aún no se solventa y pueden surgir otros problemas sanitarios, de infraestructura y de cohesión social. Estar en todos los puntos donde la tragedia hincó el diente ha sido un gran acierto, una oportunidad para ver esa radiografía del país o, mejor dicho, de las zonas dañadas por las torrenciales lluvias, que desvelaron pobreza y miseria que se supone debería estar superada y no es asa, aunque se pregone que "por el bien de todos, primero los pobres". (N SIR 2)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P : PUBLIMETRO